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Nur Tempolimit ist wirksamer 
Lärmschutz! 

Wir fordern nachts Tempo 80 
auf der Autobahn!
Ein Beitrag von Annette Ganssmüller – Maluche 
Landtagskandidatin und stellv. Landrätin

Fünf Jahre ist es her, als im Juli 2013 der Kreistag des Landkreises München ein 
Verkehrs- und Lärmschutzgutachten für den Landkreis auf den Weg brachte. Die SPD im 
Kreistag war damals dagegen. Sie sah darin Augenwischerei, weil außer viel Geld nichts 
Konkretes passieren wird. So ist es gekommen. Für Kirchheim gibt das Gutachten nur 
eine einzige Empfehlung: Verlängerung der Lärmschutzwand bzw. -wall an der 
Bahnstrecke und Feldkirchner Straße. Dass diese Verlängerung kommen muss, hätten wir
auch so gewusst. Aber auch das hilft nicht ausreichend.

Wir brauchen in einem so eng besiedelten Raum, wie es die Region München ist – 
sie wächst jährlich um 25.000 Einwohner! – vor allem nächtliche Ruhe, damit Körper
und Geist sich erholen können. Im Bundestagswahlkampf 2013 haben schon unsere 
Kreisvorsitzende Bela Bach, Landtagsabgeordneter Peter Paul Gantzer und Gemeinderat 
Stephan Keck sich für Tempo 80 nachts auf der Autobahn stark gemacht unter dem Motto 
„Lärm macht krank“ und  „Lärmschutz jetzt“. 

Die SPD-Forderung: Die erlaubte Höchstgeschwindigkeit an den betroffenen 
Ortschaften der A99 zwischen 22 Uhr abends und 6 Uhr morgens auf 80 
Stundenkilometer zu begrenzen. Betroffen ist nicht nur Kirchheim, sondern alle 
Gemeinde entlang der Autobahn von Oberschleißheim bis Hohenbrunn – deshalb liegt mir 
als  stellvertretende Landrätin diese Lösung sehr am Herzen! 

Lärmschutzwände und Flüsterasphalt helfen, aber wirklich wirksam ist vor allem 
das nächtliche Tempolimit. Ich kann nicht verstehen, warum es nicht umgesetzt werden 
kann und von der CSU-geführten Staatsregierung gehemmt wird. Vor allem, da der 



Landrat und frühere Gräfelfinger Bürgermeister nächtliches Tempolimit auf  80 
Stundenkilometer an der A96 für LKW-Verkehr erreicht hat. Sogar ein Tempolimit 60 war 
gefordert. Viele Bürgermeister fragen sich, wieso in Gräfelfing und nicht bei uns!

Für mich ist das nächtliche Tempolimit entlang aller Autobahnen rund um München 
zwingend. Wir müssen unsere Gesundheit schützen. Die Staatregierung muss  endlich 
umdenken: Die Anwohner bestmöglich schützen, muss das Credo sein!

Kämpfen Sie mit uns für ein nächtliches Tempo von 80 km/h auf der A99! 
Ich werde mich, sollte ich in den Landtag gewählt werden, gerne dafür einsetzen.

Ihre 

Annette Ganssmüller-Maluche

Stellvertretende Landrätin

Aktuelles: www.facebook.com/SPDKirchheim
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